

- Lannoy
- Leers
- Lys-lez-Lannoy
- Saily-lez-Lannoy
- Toufflers

À l'écoute

- TRIMESTRIEL
- JUIN 2025
- N° 26
- 2,5€

Paroisse Saint-Jean du Ferrain

saint-jean-du-ferrain.doyennederoubaix.com

En vacances, chercher le chemin qui mène à Dieu...

CREDIT PHOTO NICOLAS SPRIET



TRADITION / P.3

**Procession
du 15 août à Leers**

Le temps d'une pause, le temps de l'ouverture



L'été approche, et avec lui, le temps béni des vacances. Non pas une fuite du monde, mais une invitation à la pause, à la respiration. « Il me fait reposer dans de verts pâturages, il me dirige près des eaux paisibles » (Ps 23,2). Dans ce repos, Dieu nous attend. Il ne s'agit pas seulement de se reposer du travail, mais de se rendre disponibles à l'essentiel : la rencontre et l'ouverture aux autres.

Le pape François nous a rappelé que « le temps des vacances peut être un moment propice pour renforcer nos liens avec Dieu et avec les autres » (Angélus, juillet 2021). C'est une chance offerte de renouveler nos relations, de visiter un parent oublié, d'écouter un voisin seul. Le repos devient alors fécond, porteur de vie partagée. Prenons le temps de ralentir, d'ouvrir nos cœurs, de contempler la beauté de la Création et d'accueillir ceux que Dieu met sur notre route. Que cette pause estivale nous aide à devenir davantage frères et sœurs, à l'image du Christ, toujours tourné vers l'autre. Bon été à tous, dans la paix et la joie du Seigneur.

Père Albert Tendeng,
Vicaire à la paroisse Saint-Jean du Ferrain



FOI / P.8

**Première
des communions
au collège Saint-Joseph**





Le 29 juin, fêtons notre paroisse !

Le dimanche 29 juin, retrouvons-nous tous ensemble dès 11h en l'église Saint-Luc de Lys-lez-Lannoy pour célébrer le patron de notre paroisse, saint Jean-Baptiste, et rendre grâce pour la vie de notre église.

Puis nous irons dans le jardin du presbytère (2, contour Échevin, derrière l'église) pour partager le verre de l'amitié, puis, pour ceux qui le désirent, déjeuner ensemble autour d'une auberge espagnole (n'oubliez pas de ramener votre repas).

ABBÉ SYLVAIN DESQUIENS



À L'ÉCOUTE. Éditeur : Paroisse Saint-Jean du Ferrain — Rédigé par : votre équipe locale avec la participation de l'association Présence-OTPP. Présidente : Véronique Genelle. — Directeur de publication : Père Sylvain Desquiens — Rédacteur en chef : Père Sylvain Desquiens. — Rédaction-Administration : Paroisse Saint-Jean du Ferrain, 2, contour Echevin, 59390 Lys-lez-Lannoy. Contact publicité : Jean-Pierre Ghiot, tél. 06 88 71 06 66. Trimestriel : 2,50 €. Abonnement annuel : 10 €. — Ont collaboré à ce numéro : Père Sylvain Desquiens, Henri Deleporte, Eddy Desauw, Yves Desrousseaux, Mario Lietar, Jean-Pierre Ghiot, Brigitte Roussel, Marie-Pierre Spriet. Comité de rédaction : Père Sylvain Desquiens, Henri Deleporte, Eddy Desauw, Yves Desrousseaux, Mario Lietar, Jean-Pierre Ghiot, Brigitte Roussel, Marie-Pierre Spriet. Conception, réalisation, édition déléguée : Bayard Service, 23, rue de la Performance, Europarc, BV4, 59650 Villeneuve-d'Ascq. Tél. 03 20 13 36 60 (www.bayard-service.com). Secrétaire de rédaction et mise en page : Franck Leloir. Maquette : Bayard Service. Responsable de fabrication : Caroline Boretti — Imprimeur : Tanghe (Comines, Belgique) — Dépôt légal : 1^{er} trimestre 2024 — Reproduction interdite sans autorisation — Code support 00199.

bayard



LE TRI + FACILE



JUBILÉ 2025

« JE SUIS LA PORTE » DIT JÉSUS

La Porte sainte est l'un des signes plus caractéristiques du Jubilé. Ouverte officiellement le 24 décembre dernier par le pape François, elle marque le début de l'année sainte 2025. Des millions de pèlerins la franchiront à Rome. Passer cette porte exprime la décision de suivre et de se laisser guider par la Bonne Nouvelle qu'est Jésus.

CE OPTIQUE Votre façon de voir le monde !

des prix serrés toute l'année !
la 2^{ème} paire offerte même en progressifs

31 Rue des Patriotes - 59115 LEERS
03 20 83 64 26
contact@ceoptiqueleers.fr

www.ceoptique-leers.fr

Jardin - Agrément du Jardin
Frédéric DUPONT
Gérant, ingénieur du paysage
06 08 78 10 36

28, rue de Saille - 59390 Toufflers
Tél. 03 20 75 17 84 - Fax : 03 20 75 81 23
e-mail : adjardin@wanadoo.fr
www.adjardin.fr

De la conception à la réalisation. Conseil, plantation, terrasse, entretien, éclairage.

Pizzeria **il gattopardo** Sur place ou à emporter

17 rue Joseph Leroy - Leers
03 20 50 43 81

www.facebook.com/pizzeriailgattopardo
du mercredi au samedi : 11h45 - 13h30 et 18h30 - 21h30
dimanche : 18h30 - 21h30

ASSAINISSEMENT
BAESEN SC
03 20 75 32 16

• Vidange - Curage - Débouchage
• Pompe de relevage - Tout à l'égout
• Inspection Vidéo de vos canalisations

LEERS

CARNET PAROISSIAL

BAPTÊMES

~ Leers

Sacha Willem - Ana Roldan Inghels - Achille Lemaire - William Dufourmont - Jade Watrelos - Augustin Fabbrizio - Clémence Guerardelle - Noelyne Decadt

~ Lys

Élio Carette - Amélia Lelievre Blaise - Gino Campion - Camilla Buf - Flavie Decoene - Séléna Pires - Constance Dhenne - Nathanaël Duffosse - Constant Willot

~ Saily

Arsène Selosse Decottignies - Benjamin Huyghe.

~ Toufflers

Louise L'homme - Charles L'homme - Héloïse Honore - Léo Bauffe - Simao Oliveira

MARIAGES

~ Lys

Matthieu Rance et Margaux Delaine.

FUNÉRAILLES

~ Leers

Guy Vanbiervliet, 77 ans - Claudette Pauwel née Peers, 89 ans - Paulette Dhorme née Desmoitiers, 100 ans - Edouard Zegbib, 84 ans - Agnès Vanderplaetsen née Decubber, 95 ans - Jean Vandevenne, 89 ans - Micheline De Keyzer née Philippo, 89 ans - Fabienne Willem née Nys, 71 ans - Lucie Desbonnet née Lefebvre, 103 ans - Edith Desbonnet née Dennin, 89 ans - Régine Mangeon née Delval, 76 ans - Adriana Masquelier née Jaworska, 81 ans - Francine Van Der Elst née Verclaven, 90 ans - Paule Nutin née Deracinois, 80 ans

~ Lys

Jeanne Vahé née Dufour, 93 ans - Gérard Meeschaert, 61 ans - Christophe Carlot, 53 ans - Christian Vanneste, 76 ans - Yvette Morlet née Rousseaux, 94 ans - Patrick Delgrange - Didier Pluquet, 74 ans -Thérèse Duthoit, 95 ans - Claudine Giot née Jouvenez, 79 ans - Thérèse Rindenko née Desmettre, 73 ans - Josiane Tilleul, 83 ans - Francine Leclercq née Odvard, 94 ans - Michel Hauwel, 78 ans

~ Saily

Anne-Marie D'hulst, 99 ans - Gisèle Delporte née Pascal, 76 ans - Jeanne Jovenaux née Devogelaere, 101 ans

~ Toufflers

Émile Tourdot, 94 ans - Bernadette Demars née Tonnel, 95 ans - Bernard Desquiens, 82 ans - Catherine Cadart née Gorain, 67 ans.

AUMÔNERIE DU CÂTILLON,
RENTÉE 2025-2026

Notre foi est une foi vivante et joyeuse comme en témoignent André et Florian lors du pèlerinage des jeunes à Lourdes. Partages - Lectures - prière - Profession de foi - Baptême - Communion - Confirmation

Les inscriptions à l'aumônerie auront lieu lors de la réunion qui aura lieu le mercredi 10 septembre 2025 à 19h à l'aumônerie, au 8 rue du Câtillon à Leers.

Tous les jeunes collégiens et lycéens y sont accueillis pour découvrir Jésus, pour en parler avec d'autres jeunes, pour apprendre à prier... Il est possible de préparer son baptême, la première eucharistie ou encore la confirmation.

Pour tout renseignement, n'hésitez pas à ou écrire ou m'appeler :

Aline Jeannin 06 62 00 05 14
Aep.catillon@gmail.com



Merci
à
nos annonceurs

Notre-Dame de Fatima et les petits bergers

Comme des millions de jeunes du monde entier, Zoé est invitée par le pape à participer aux Journées mondiales de la jeunesse (JMJ), à Lisbonne, cet été. Elle a appris récemment qu'au Portugal, en mai 1917, en pleine guerre mondiale, la Vierge Marie est apparue à trois enfants qui gardaient leur troupeau près du village de Fatima...



«[Notre-Dame de Fatima], maîtresse de l'annonce de la Bonne Nouvelle du Fils, signe du Feu ardent de l'Esprit saint, enseigne-nous, dans cette vallée de joies et de douleurs, les vérités éternelles que le Père révèle aux tout-petits.»

PAPE FRANÇOIS, le 12 mai 2017, jour de la canonisation de Francesco et Jacinta (cent ans après les apparitions)

L'apparition de la Vierge à Lucia, Francisco et Jacinta

En 1917, le Portugal est un pays pauvre, entré dans la Première Guerre mondiale. Lucia dos Santos, 10 ans, et ses cousins Francisco et Jacinta Marto, 9 et 7 ans, sont de jeunes bergers; ils font partie de familles très nombreuses et ne sont jamais allés à l'école. Ce sont des enfants très pieux, ils récitent souvent le chapelet. Dans un petit chêne vert, un jour de mai, ils voient «une dame toute vêtue de blanc» qui leur demande de réciter le chapelet tous les jours pour que la paix revienne, et de se trouver ici le mois suivant à la même heure.

Une foule de plus en plus nombreuse

Les trois enfants racontent ce qu'ils ont vu au curé du village, aux autres prêtres, à l'évêque qui ne les croient pas. Les enfants sont très courageux et fermes dans leur foi face à l'hostilité des autorités policières et civiles qui leur font subir des interrogatoires pénibles. Pourtant, la dévotion populaire grimpe en flèche : ils sont cinquante personnes le 13 juin, deux mille le 13 juillet, puis cinq mille le 13 août. Les gens espèrent assister à l'apparition de la dame. Les autorités civiles font enfermer les trois enfants pour «troubles à l'ordre public» avant de les libérer sous la pression de la foule. Le 13 septembre, dix mille fidèles entourent les enfants. La «dame», que les enfants ne savent pas encore nommer, leur confie des secrets pour le monde, qui seront révélés par les papes en 1942 et en 2000. Elle recommande aux enfants de beaucoup prier.



Le miracle du 13 octobre

Environ cinquante mille fidèles prient sous la pluie, le 13 octobre. La dame se présente aux trois enfants comme «Notre-Dame du Rosaire» (le rosaire, c'est un grand chapelet); elle promet la fin de la guerre, le retour des soldats et leur demande de bâtir une chapelle à cet endroit. Tandis qu'elle s'en va, la pluie cesse, et les témoins voient le soleil se parer de toutes les couleurs, puis tourner dans le ciel, foncer vers la terre et enfin reprendre sa place.

Célébrée dans le monde entier

La dévotion à Notre-Dame de Fatima s'est répandue dans le monde entier. Saint Jean-Paul II y était très attaché. Il affirmait avoir été sauvé par elle quand on avait tenté de l'assassiner le 13 mai 1981. Jacinta et Francisco ont été canonisés le 13 mai 2017 par le pape François.



PAGE RÉDIGÉE PAR
L'ASSOCIATION PRÉSENCE-OTPP :
CÉCILE LEURENT, VÉRONIQUE DROULEZ
ET PÈRE SYLVAIN DESQUIENS.
DESSINS : NICOLAS HAVERLAND.

Belles citations du pape François...



1 - « Durant l'Année sainte, que la lumière de l'espérance chrétienne illumine chaque homme et chaque femme, comme un message d'amour de Dieu adressé à tous ! »... « Et que l'Église témoigne fidèlement de ce message partout dans le monde ! »...

« L'espérance ne déçoit pas » (Rm 5,5).

2 - « J'ai regardé dans tes yeux. J'ai placé mon cœur près du tien »

3 - « Mieux vaut ne pas fréquenter l'église et être athée, si c'est pour haïr les autres et parler mal d'eux »

4 - « L'Amour est, au fond, l'unique lumière qui illumine sans cesse à nouveau un monde dans l'obscurité »

5 - « On ne peut pas connaître Jésus en première classe ou dans la tranquillité, encore moins en bibliothèque. Jésus on ne le connaît que sur le chemin quotidien de la vie. »

6 - « Un grand péché contre l'amour est celui d'ignorer quelqu'un »

7 - « "Merci" est un mot fondamental dans l'existence »
« Avec "s'il te plaît" et "pardon", c'est l'une des clés qui ouvrent la voie pour le bien vivre, pour vivre dans la paix. »

8 - « En vieillissant, on perd un peu la vue, mais le regard intérieur devient plus pénétrant, attentif et humain. On devient capable de voir des choses qui nous échappaient. Le

Seigneur ne confie pas ses talents uniquement aux jeunes : il en a pour chacun »

9 - « Le confessionnal n'est pas une teinturerie qui ôte les taches des péchés, ni une séance de torture où l'on inflige des coups de bâton. La confession est la rencontre avec Jésus au cours de laquelle on touche du doigt sa tendresse. »

10 - « Le Seigneur Jésus, vient à notre rencontre avec le visage du frère marginalisé et rejeté, du migrant méprisé, rejeté, en cage... Mais aussi du migrant qui voyage vers une espérance, vers une coexistence plus humaine. »



INSCRIPTIONS AU CATÉ 2025-2026 DE LA PAROISSE

C'est avec joie que vous nous attendons nombreux le **samedi 7 juin de 10h à 12h** pour les inscriptions au caté pour l'année 2025/2026. Du CE1 au CM2, les enfants sont les bienvenus pour découvrir, partager, échanger autour de la Parole de Dieu ! Les catéchistes vous accueilleront dans les lieux suivants :

- Presbytère de Lys-lez-Lannoy : 2 contour Échevin 59390 Lys-lez-Lannoy
- Salle paroissiale de Leers : 25 rue Jean Jaurès 59115 Leers
- Église de Toufflers : 35 rue de l'église 59390 Toufflers
- Presbytère de Sailly-lez-Lannoy : 2 rue des 3 frères Lefebvre 59390 Sailly-lez-Lannoy

Valérie Cazin

Constant Milazzo POMPES FUNÈRES
MARBRERIE - FUNÉRAIRIUM
CONTRATS OBSÈQUES
Funérarium
68 rue de Lys
59115 LEERS
Face au château d'eau

7j / 7 - 24h / 24
www.pfconstant.com

Pourquoi choisir
moins bien
et + cher ailleurs ?

03 20 75 31 34

Spécialiste des rapatriements Belgique, Italie...

Design d'exception et un savoir-faire familial depuis 40 ans

Coralie
concept & styles
Architecture d'intérieur

Venez visiter
notre nouveau showroom :

28 rue de Roubaix - 59390 TOUFFLERS
03 20 75 40 51 ou 06 14 37 10 66

2, rue des Patriotes
59115 LEERS

BR
BR IMMOBILIER

64, rue Jules Guesde
59390 LYS LES LANNOY

03 20 65 16 20 www.br-immobilier.fr 03 20 37 92 71

RESTAURANT, SALLE DE
RÉCEPTION ET TRAITEUR

03 20 98 08 14

DU LUNDI AU DIMANCHE MIDI
ET JEUDI, VENDREDI ET
SAMEDI SOIR

Tendance & Fraîcheur
- RÉCEPTION -

72 rue Pierre Catteau Leers 59115

Leersélec
ÉLECTRICITÉ GÉNÉRALE
Particuliers - Tertiaire - Industrie
Neuf - Rénovation - Dépannage

Gilles Maréchal 06 82 29 98 94 - Damien Miellet 06 83 13 92 20
19 rue de Lattre de Tassigny
59115 LEERS

DEVIS GRATUIT

E-mail : leerselec@orange.fr

« Les petites mains de la paroisse » : l'accueil (3)

Voici le troisième article sur les petites mains de notre paroisse. Après « les écharpes de baptême » et « l'entretien de nos églises », cet article va vous parler du service de « l'accueil » qui fonctionne différemment selon les clochers de notre paroisse.

Tout d'abord nous avons « ***l'Église ouverte*** »... Des bénévoles ouvrent le matin les portes des églises pour permettre dans la journée aux personnes qui le souhaitent de se recueillir, de prendre un temps de silence ou tout simplement d'allumer une bougie avec une intention de prière. Pour les responsables de ce service cela demande de la disponibilité : être présent chaque matin pour l'ouverture des portes et chaque fin d'après-midi pour les fermer. Qu'ils en soient remerciés car ce service discret est apprécié ! Puis nous avons les paroissiens et paroissiennes qui viennent le samedi matin pour « ***les portes ouvertes*** », elles sont présentes pour répondre éventuellement aux questions des personnes qui passent dans l'église et qui souhaitent des informations pratiques. Parfois une

vraie écoute pastorale se crée : des personnes confient leurs difficultés, leurs attentes... Elles n'attendent pas forcément de réponses mais elles se sentent écoutées, comprises. C'est un très beau service d'Église ! Enfin nous avons « ***l'accueil paroissial*** » qui consiste à recevoir les personnes et à répondre dans la mesure du possible à leurs demandes. Cela peut-être une intention de messe, une inscription pour un baptême ou un mariage, un certificat de baptême ... ou tout simplement donner les références de la personne qui pourra répondre à leurs besoins. De temps en temps le dialogue se poursuit dans un domaine qui n'a pas du tout rapport avec leur demande. Cela permet de créer parfois des liens. Selon les clochers, lieux, jours et heures différent (voir tableau ci-contre). Pour que ces différents accueils soient

PROCHAIN JOURNAL

Le prochain À l'écoute paraîtra en octobre 2025. Merci de faire parvenir les textes et photos pour proposition d'insertion au plus tard le lundi 25 août à Yves Desrousseaux : ychdesrousseaux@free.fr

PERMANENCES D'ACCUEIL ÉTÉ 2025

Les permanences d'accueil durant les mois de juillet et août auront lieu uniquement le samedi matin du mercredi 1^{er} juillet au samedi 30 août :

- au presbytère de Leers, 18 rue du Général de Gaulle, de 10h à 11h ;
- au presbytère de Lys, 2 contour Échevin de 10 h à 11 h 30.

Reprise des horaires habituels à partir du lundi 1^{er} septembre.

N'hésitez pas à venir rencontrer l'équipe de bénévoles qui vous accueillera pour vos demandes de baptêmes, de mariages, d'intentions de messe ou tout simplement pour répondre à vos questions.

Les équipes des permanences d'accueil



agréables, il existe dans chaque église, des équipes « ***Fleurir la liturgie*** » qui s'occupent de la décoration florale. Les compositions réalisées sont toujours en lien avec la liturgie du dimanche ou de la fête célébrée. Le fleurissement d'une église n'est pas un simple acte décoratif. Il s'agit d'une véritable mission au service de la prière et de la liturgie.

Ces services d'accueil tenus par des bénévoles sont importants, même essentiels au bon fonctionnement de notre paroisse. Par notre façon d'accueillir, notre manière d'écouter et de répondre, nous sommes les signes visibles d'une Église « ouverte à tous » ... Une Église du Christ, une Église qui annonce l'Évangile.

**POUR LES DIFFÉRENTES ÉQUIPES,
BRIGITTE ROUSSEL**

LES HORAIRES DES MESSSES SUR VOTRE SMARTPHONE !

DÉCOUVREZ LA NOUVELLE APPLICATION

Messes.info

Tous les horaires sont aussi sur www.messes.info

CREA' Max

Création & Entretien d'espaces extérieurs

Terrasse - Allée - Clôture Création de pelouse
Plantation - Tonte - Taille - Elagage et Abattage

7B, rue du Trieu du Quesnoy - 59390 TOUFLERS

07 70 15 95 07 - 03 20 80 45 16

www.creamax-paysagiste.fr - creamax.petit@gmail.com

Possibilité de contrat d'entretien annuel ou ponctuel.

15 août : Assomption de la Vierge Marie

En plein été, le 15 août est un jour férié pas comme les autres... à cette date, les catholiques fêtent l'Assomption de la bienheureuse Vierge Marie, appelée également Dormition de Marie dans la tradition orientale (orthodoxes). La fête de l'Assomption célèbre la mort, la résurrection, l'entrée au ciel et le couronnement de la bienheureuse Vierge Marie... Marie, « la première en chemin », qui nous précède dans la gloire de la résurrection... Marie, « la première sur le chemin de la foi chrétienne ». Le pape François avait une dévotion toute particulière à la Vierge Marie, voici l'une de ses prières :

« Marie, femme de l'écoute, ouvre nos oreilles : fais que nous sachions écouter la Parole de ton Fils Jésus entre les mille paroles de ce monde ; fais que nous sachions écouter la réalité dans laquelle nous vivons, chaque personne que nous rencontrons, en particulier celle qui est la plus pauvre, démunie, en difficulté.

Marie, femme de la décision, illumine notre esprit et notre cœur, pour que nous sachions obéir à la Parole de ton Fils Jésus, sans hésitations ; donne-nous le

courage de la décision, de ne pas nous laisser entraîner pour que d'autres orientent notre vie.

Marie, femme de l'action, fais que nos mains et nos pieds aillent « en hâte » vers les autres, pour apporter la charité et l'amour de ton Fils Jésus, pour apporter, comme toi, dans le monde la lumière de l'Évangile. Amen. »

Vous êtes tous invités à venir mettre vos pas dans ceux de la Vierge Marie, le vendredi 15 août à 17h à la chapelle Notre-

Dame de la Route, rue Victor Hugo à Leers. Nous irons en procession vers l'église Saint-Vaast pour la célébration de la messe à 18h30. Ensemble, faisons route avec la Vierge Marie à nos côtés.

BRIGITTE ROUSSEL - EDDY DESAUW

Ce même vendredi 15 août, il y aura aussi à 10h30, messe en l'église Saint-Luc de Lys-lez-Lannoy et à 11h45 prière du chapelet à la Chapelle Notre-Dame d'Assistance à Toufflers, chemin de la citadelle.



PREMIÈRE DES EUCHARISTIES : UN TEMPS IMPORTANT À TOUT ÂGE

Savez-vous qu'il est possible de vivre sa première des eucharisties quel que soit son âge ? Si ce sacrement est habituellement vécu en classe de CM1 après deux ans de catéchèse, il se peut que les circonstances de la vie ou des choix personnels aient fait que certains et certaines n'aient pas pu le vivre à 10 ans. Mais heureusement il est possible de le vivre quand on se sent prêt... après une préparation faite dans différents groupes. N'hésitez pas à vous renseigner pour vous mettre en route vers ce sacrement ou vers le baptême ou la confirmation !

Pour les onze jeunes de 5e qui ont vécu leur première des communions ce dimanche 16 mars à l'église Saint-Vaast, ils s'y sont préparés lors de séances spécifiques au collège Saint-Joseph La Salle, tout en suivant depuis la 6^e la catéchèse avec d'autres jeunes. Ils ont vécu ce temps comme une étape sur leur chemin de foi : avec leurs familles et les paroissiens présents, la célébration a été priante et tournée vers Dieu.

Nous souhaitons à tous ces jeunes de poursuivre leur route avec Dieu. Merci à la communauté paroissiale et au père Sylvain de nous avoir accueillis.

Sandrine Pocholle, adjointe en pastorale et chargée de catéchèse au collège Saint-Joseph La Salle